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基层代表发出最接地气“好声音”
今年我省参会的基层代表的比重有所增加，其中一线工人13名，农民9名，专业

技术人员24名。
从村道的拓宽、母婴室的设置到农村人才的培养，两会期间，这些基层代表从身

边的事谈起，积极建言献策，发出最接地气的“好声音”。

全国人大代表徐淙祥：
农村“空心村”急需整治、规划

全 国 政 协
委员、埃夫特智
能装备股份有
限公司董事长、
总经理许礼进
从事机器人高
端装备制造行
业，因此，在总
理的《政府工作
报告中》，他尤
其关注“人工智能”再次被写入其中。本次两会，他带来的提
案也包括建议加快机器人产业健康发展、希望能够在安徽建
设人工智能产业集群试点等。

“安徽是科技大省，有着良好的创新环境和创新氛围，在人
工智能技术的研究、应用方面都有一定的基础。”许礼进表示，安
徽在汽车、家电、机器人等行业都有良好的基础，而人工智能和这
些产业结合到一起，能够促进人工智能的新应用、再发展，“也就是
说，人工智能可以和传统产业相结合，催生出新的产业和产品。”

许礼进认为，随着人们消费水平和消费期望的提高，我
们传统产业的产品质量和技术水平也要跟上，“像电饭煲、马
桶等，人们喜欢买国外的，但是我们也有，只是可能质量没有
足够好。”他同时表示，智能制造现在看来是新型产业，但未来
一定会普及，会进入千家万户，就像现在的智能手机一样。

全国政协委员许礼进：
人工智能和传统产业
结合催生新的产业

全国人大代表李小莉：
乡村人气兴旺关键在于留住本土人才

全国人大代表李小莉是一名来自基层一线
职工的“新代表”，在今年的全国两会上，她最关注

的是乡村振兴，“最关键的是如何留住乡土人才”。
“我工作的地方，属于城市近郊的一家民

营企业，坐落在一个繁华的工业园区。随着
人口老龄化社会的形成，一些企业招工难现
象越发突出，很多年轻人不愿意在家门口的
企业上班。”李小莉说。如何才能留住本土人
才呢？李小莉认为，这需要政策给力、农民努
力、社会各界出力，“只有这样，才能让农村散
发新活力，让乡村企业更有吸引力。”

在李小莉看来，乡村人气旺不旺，关键看
能不能留住本乡、本土的人才，这才是乡村振
兴与否的关键。为此，李小莉提出了自己的想
法，比如畅通智力、技术、管理下乡通道，创新
乡村人才培育、引进先进设备等。“要创造条件
让农村的产业、环境留住人，让人留得安心。
还要改善乡村创业创新环境，把有志于农村农
业发展的各类人才吸引回来。”李小莉说。

今年 65 岁的徐淙祥，是阜阳市太和县旧
县镇张槐村村民，是一名地道的农民代表。

2013 年，徐淙祥当选第十二届全国人大
代表，五年来他一直关注农村发展，为农民兄

弟们发声。今年也不例外。
“目前的农村主干道宽度一般不足 3.5

米，只能单车行驶，不能对开，每逢节假日堵
车、拥挤现象经常发生。”徐淙祥在调研中发
现，由于很多农村青年进城经商、办企业，农
村成了空壳，一个500口人的村庄占地面积一
般在 200 亩~300 亩之间，存在着很大的复垦
可利用开发置换资源，加之村民不再利用秸
秆和废弃物烧火做饭，产生了大量的农作物
秸秆在村内乱堆乱放，“这些都严重影响着农
村发展，急需规划整治。”

徐淙祥建议，以县、区为单位，对所辖区
域内农村主干道作出拓宽规划，逐年实施。
对农村生活垃圾以村为单位，配备专业管理
人员进行收集分类处理；制定空心村整治规
划，复耕补偿标准和实施细则；严格规范新
房屋建设用地审批程序，实行一户一宅，多
措并举开展美丽宜居乡村建设和农村人居环
境治理。

全国人大代表陈建银：
城市母婴室要进行更合理分配

现为大润发安徽滁州店人事部负责人、工
会主席的陈建银，是一位来自基层一线的代表。

首次参加全国两会，陈建银想到的是为
女性群体权益鼓与呼。她建议，每个城市、每
个公共场所应按照其面积大小，合理设置母
婴室，并纳入相关法律法规。

“我在前期做过的调研中发现，尽管部
分城市母婴哺乳室建设已经相对完善，然
而类似高速公路服务区、火车站、汽车站
等公共场所，母婴室的建设进度却仍不尽
如人意。”陈建银认为，这种现象与改革开
放 以 来 社 会 文 明 进 步 的 节 奏 不 相 适 应 ，

“社会在不断进步，特别是女性需要更加私
密的隐私空间。”

陈 建 银 建 议 ，参 照 每 个 城 市 或 者 每
个 地 方 面 积 大 小 ，对 母 婴 室 的 设 立 进 行
合 理 的 分 配 。 同 时 ，她 也 希 望 将 这 块 内
容 纳 入 到 法 律 法 规 中 ，以 更 好 地 保 护 妇
女儿童的权益。

全国人大代表陈静：
建议在亳州建全国五禽戏
推广培训中心

来自亳州
的全国人大代
表陈静，还有
一个特别的身
份：五禽戏第
58 代 传 人 。
此次参会，陈
静心系五禽戏
在国家层面的
推广，并提出
了相应的建议。

陈静认为，五禽戏是中华民族优秀传统健身文化，推广普及
五禽戏，对于“实施健康中国战略”，提升全国人民的身体健康素
质和幸福指数，促进社会和谐稳定，都具有非常重要的作用。

“五禽戏是国家级非物质文化遗产，是中华民族健身文化
的瑰宝，亳州市体育局专门成立了五禽戏推广中心。亳州不
仅有习练五禽戏的广泛群众基础，而且还有5600多名五禽戏
体育辅导员，有非常优秀的五禽戏的正宗传承人。”据陈静介
绍，近年来，亳州市按照国家体育总局统一部署，大力实施华
佗五禽戏健身工程，开展五禽戏五进（学校、企业、机关、乡镇、

社区）活动，国内外习练人员达百万余人，崇尚健康养生的氛
围更加浓郁，健身习练的成果更加突出，被国家体育总局授予

“国际五禽戏培训基地”。目前亳州“中国五禽戏之乡”品牌，
在国内外已经有了较大的影响力。

为此，陈静建议，在亳州市建立全国五禽戏推广培训中心，把
开展“五禽戏”全民健身活动，推进“实施健康中国战略”落到实处。

▋特派记者 刘海泉 汪婷婷 马启兵


